
　「難しそうでよくわからない……。」という方も多いのではないでしょうか。市議会では、
みなさんが選んだ議員が集まって、くらしに関わる大切なことを話し合って決めています。
議員は、みなさんから寄せられる「静岡市をもっと住みやすく、素敵なまちにしたい ! 」と
いう声に耳を傾けながら、日々活動しています。そこで、市議会だよりでは、市民のみな
さんと一緒にしずおかのミライを作っていくというメッセージを、タイトル「しずおか市議会 
＆ＹＯＵ」に込め、くらしに身近な話題として市議会の取組をお届けします。

表紙の撮影場所：西河内子どもの遊び場
※会場のレイアウトやおもちゃ等は変更になることがあります。
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令和６年６月定例会で
こんなことを話し合って決めました

静岡ジェードと一緒に大里東小の６年生が本会議を体験
廃校を雨の日も遊べる施設にリニューアル特　集

「市議会」って

どんなイメージです
か？

月定例会号

6
2024.9.1

し ず お か 市 議 会

こ ん に ち は 。「 静 岡 市 議 会 だ よ り 」 で す 。

【アンドユー】

［NO.91］

「しずおか市議会 ＆YOU」は「広報しずおか」と合同で発行しています。



議　案 審議結果 録画配信

静岡ジェードの
情報はこちら

　さらに詳しい情報をホームページで公開しています

他にどんなことについて
話し合われたのか知りたい

話し合いの結果について
詳しく知りたい

本会議の様子を
映像で観てみたい✓ ✓ ✓

02 0301 02 03地域経済の活性化 文化・スポーツを活かしたまちづくりの推進 安全・安心の確保

会　　期　6月18日～7月10日（23日間）

主な内容

令和6年6月定例会でこんなことを話し合って決めました

6月補 正予算を可 決しました

しずおか市議会 ＆YOU ６月定例会号（2024.9.1） ２

社会全体の財産を有効活用する
法人を設立
　未利用地・低利用地や空き家などを有効
活用し、農地の集約や企業立地の創出など
を行う新たな法人を設立します。

クルーズ船客の市内周遊を促進

　清水港に寄港するクルーズ船の外国人観光
客をターゲットにした魅力ある体験コンテンツ
の造成や、ＡＩチャットボットの構築による宿泊
施設や観光施設の多言語対応を支援します。

定例会の流れ

本会議 常任委員会 本会議本会議本会議

議案第108号　令和6年度静岡市一般会計補正予算（第2号）（54億228万円）

6.18    7.10

クルーズ船　「セレブリティ・ミレニアム」

30億3,900万円

　3,000万円

IAIスタジアム日本平を整備
 　
　企業版ふるさと納税を活用し、スタジアムの
トイレの洋式化と選手用ベンチの増設を進め、
利用者が快適に過ごせる環境を整備します。

　3,000万円

運動・スポーツの習慣化を促進
 　
　公民連携でスポーツを通じた健康増進に
つながる取組を実施し、働く世代の特に女性
を対象としたスポーツの習慣化を目指します。

　988万円

帯状疱疹ワクチンの接種費を助成

50歳以上の市民を
対象にワクチンの接
種費用を助成し、帯
状疱疹の発症と重症
化を予防します。

１億4,000万円

可決した意見書
─　静岡市議会はこう考えています　─

●   ゲノム編集技術を応用した食品情報の取扱い
に関する意見書

市に関わる事柄について、国会や
行政庁に市の考えを伝えています。

議案上程、常任委員
会委員長報告、討論・
表決、議員提出議案
上程～表決

６月18日 ６月26日 6月27・28日 7月2・3日 ７月10日

会期決定、
議案上程・説明、
人事案件表決

総括質問
（代表質問）

総括質問
（個人質問）

閉会

演壇で質問する森薗選手 議長に発言の許可を求める副市長 議員の質問に答える教育長

IAI スタジアム日本平

開会

P.３
「知りたい×ギカイ」
代表質問

P.３ 
会派別賛否一覧

P.４
「知りたい×ギカイ」
個人質問

　６月13日に、静岡市をホームタウンとする卓球チーム・静岡ジェードの

森薗政崇監督兼選手が静岡市議会を訪れ、大里東小学校のみなさんと本

会議を体験しました。議場では、議員役と市の職員役に分かれ、スポーツを

活かしたまちづくりなどに関する質問を行いました。
児童の感想

●   森薗さんに会えて良かった! 
●   自分達の生活につながることが話し

合われていることがわかった。

森薗選手の感想
●   模擬議会を体験して、静岡市を良くしていくことは

すごく大切だと思いました。
●   僕もスポーツを通して静岡市に貢献していきたいです。 
●   静岡ジェードの試合もぜひ観に来てください!

大里東小の６年生が
本会議を体験しました！
もりぞのまさたか

静岡ジェードと一緒に

子ども模擬議会！特集
1

令和６年度一般会計に54億228万円を追加する
補正予算案や静岡市手数料条例の一部改正など
の議案22件、請願３件を審議しました。
定例会最終日には、常任委員会での審査結果が報
告され、表決の結果、全会一致または賛成多数で
すべての議案を可決しました。

意見書とは



令和6年6月定例会提出議案等の会派別賛否一覧

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

会　派　名 議
決
結
果

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

可決

賛成／同意

　 　 　 　 〇 〇 　 不採択

可決

補正予算

条例の
一部改正

人事案件

請願

その他

議員提出議案

件 　 　 　 名

（○=賛成、×=反対）

街
づ
く
り

緑
の
党

共
産
党

公
明
党

志
政
会

創
生
静
岡

自
民
党

〇 〇 〇 〇 　 　 〇

可決〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

× ×

× ×

可決〇 〇 〇 〇 　 　 〇× ×

× ××

可決

可決

工事請負契約の締結（2件）／市道路線の認定／あらたに生じた土地の確認／町の区域の変更

人権擁護委員の推薦／副市長の選任

ゲノム編集技術を応用した食品情報の取扱いに関する意見書

会派名は一部略称で表しています。
自民党＝自由民主党静岡市議会議員団（23人）　
創生静岡（8人）　
志政会（5人）　 
公明党＝公明党静岡市議会（5人）　　
共産党＝日本共産党静岡市議会議員団（4人）
緑の党＝緑の党グリーンズジャパン（1人）　 
街づくり＝街づくり研究会（1人）

一般会計補正予算（第2号）

介護保険事業会計補正予算（第1号）／水道事業会計補正予算（第1号）／下水道事業会計補正予算（第1号）

訪問介護費の引き下げ撤回と、介護報酬引き上げの再改定を早急に行うことを国に働きかけることを
求める請願書／自校式給食の継続を求める請願／「市民サービスコーナー廃止」の撤回を求める請願

地域包括支援センターの包括的支援事業の実施に係る基準を定める条例／清水庵原球場
条例／幼保連携型認定こども園の学級の編制、職員、設備及び運営に関する基準を定める条
例／幼保連携型認定こども園以外の認定こども園の認定の要件を定める条例／家庭的保育
事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例／児童福祉施設の設備及び運営に関する
基準を定める条例／消防団員等公務災害補償条例／水道事業及び下水道事業の設置等に
関する条例／職員退隠料等支給条例等の一部を改正する条例等

手数料条例

３ しずおか市議会 ＆YOU ６月定例会号（2024.9.1）

代表質問は、4人以上の所属議員を有する会派が行うことができます。
会派とは、似たような考えをもつ議員たちのグループのことです。
5会派が、会派としての質問や意見を、市に伝えます。

　 県と本市が連携して取り組むべき事業は多く、ともに議論をし、課題解
決していくことが求められている。新知事が就任した県との連携を今後どの
ように進めていくのか。

　  行政課題に対し、県と連携しながら、ともに取り組んでいくことが重要
であると認識している。特に、洪水・津波対策、スタートアップ、ＢＸ（海洋
技術の革新）などは連携強化を図っていく。様々な機会において知事と意見
交換をしっかりと行い、信頼関係を深め、緊密に県・市連携を図っていく。

Q

A

東静岡エリア

代表質問実施日：令和6年6月26日
質問の一部を抜粋してお知らせします。

▼ ▼ 詳しい内容やそのほかの質問は、静岡市議会 議会中継 で録画配信しています。録画映像の公開は、原則、本会議終了後５日以内（土日、祝日除く）となります。

自由民主党静岡市議会議員団

新知事就任後の県と本市の連携は

知りたい× ギカイ！知りたい× ギカイ！
Q u e s t i o n s &  A n s w e r s

代表質問

畑田　響

　 ５年度の包括外部監査の報告書に、内部統制には庁内の共通事務を取
りまとめる業務統括課の取組が重要であると記されている。本市の取組は
どうか。

　  全庁的に事務処理誤りの発生するリスクが高いものなどを、業務統括
課ごとに重点課題を設定し、年間を通して改善する取組を開始した。また、
コンプライアンス推進課が行っている事務事業事故の再発防止策などのモ
ニタリングについても、今年度から、業務統括課も新たに実施していく。

Q

A

志政会

内部統制機能を強化する取組は
佐藤 成子

　 経済的利益や交通の利便性向上など、市民の理解と共感を得る観点は
様々である。アリーナ事業において、市民の理解と共感を得るために何をす
るのか。また、得られたかどうかを、何を根拠に判断するのか。

  アリーナの経済活性化効果、文化振興効果、まちづくりによる相乗効果
を分析し、事業化の根拠を明確にした上で、市民に説明する必要がある。
パブリックコメントで意見を伺い、市民講演会などで事業内容を丁寧に説明
し、市民が納得できる基本計画を策定する。

Q

A

日本共産党静岡市議会議員団

アリーナ事業への市民の理解と共感は
杉本　護

　  東静岡周辺は、市でアリーナ構想、県で新県立中央図書館の構想がある。
今後、新知事とどう連携するか。

　  東静岡エリアは、県、市、民間によって様々な開発が行われてきたが、
本来まちづくりは、施設単体で捉えるのではなく、交通体系をどうするのか
など、まちの将来像を見据えて取り組む必要がある。そのため、市は、基
本構想策定に向け、県を含めた関係者で構成する協議会で話し合いを進め
ている。知事とも連携・整合を図りながら議論を進めていく。

Q

A

創生静岡

県と連携した東静岡エリアのまちづくりを
長沼 滋雄

　 全国的にカスタマーハラスメントが問題になっている。本市の行政現場
における対策として、今後の取組はどのようか。

　 職員への悪質なクレームは、過度な精神的ストレスを与え、通常業務に
支障が出る場合もあり、行政運営に多大な損失を招く。
　このため、悪質クレームの実態調査を早期に行い、他の自治体や企業で
の対応方法についても調査、研究を行う。その上で、対応方針や判断基準、
具体的な対応方法をまとめたマニュアルを６年度内を目途に作成する。

Q

A

公明党静岡市議会

行政現場での
カスタマーハラスメント対策への取組は 加藤 博男

審議結果

議案等の賛否は
HPの審議結果を

ご覧ください



しずおか市議会 ＆YOU ６月定例会号（2024.9.1） ４

▼ ▼ 詳しい内容やそのほかの質問は、静岡市議会 議会中継 で録画配信しています。録画映像の公開は、原則、本会議終了後５日以内（土日、祝日除く）となります。

　  時間外勤務は、労働基準法の例外規定であるに
もかかわらず常態化している。業務は原則、労働基
準法で定める労働時間内で処理すべきであるが、市
の考えは。

　  時間外勤務は、公務のため臨時または緊急の必
要がある場合に、原則１年に 360 時間の範囲内で、
職員の健康及び福祉を害しないよう配慮して行う必
要があると考える。

Q

A

共産党　寺尾　昭

職員の時間外労働に対する考えは

　  ＪＲ及び静鉄駅からアリーナへのアクセス方法と
今後の土地利用の考え方はどのようか。

　  来場者の多くは、鉄道を利用することが想定され、
駅から地上に降りずに移動できるペデストリアンデッ
キが効果的と考える。また、今後の土地利用として、
商業施設やホテルなどの新たな投資を促す商業系の
用途への変更を検討し、地域全体の発展を目指す。

Q

A

自民党　丹沢 卓久

東静岡地区のアリーナへの
アクセスは

　  城北公園は、遠方からの来園者も多く、観光スポッ
トにもなっている。駐車場の整備が必要と考えるが、
市の考えは。

　  休日の利用状況や、利用者の声などを踏まえ、
自動車で来園する方々にとって、安全に利用できる駐
車場が必要と考える。また、広域避難地でもある城
北公園の災害活動の場を確保するためにも、駐車場
は有効と考える。

Q

A

創生静岡　安竹 信男

城北公園に駐車場の整備を

　  スタジアム単体の整備だけでは事業が成立しない
ため、他市のように複合施設にすべきと考える。本
市の整備の方向性はどのようか。

　  スタジアムの複合化や周辺エリアとの一体整備
は、集客力向上のみならず、観戦者に加え、新たな
人流の創出や、さらなる民間投資を誘発する効果が
あり、地域活性化に有効な整備手法と考えている。

Q

A

自民党　髙木　強

これからの時代の
スタジアム整備はま  ち

ま  ち ま  ち

　  病児・病後児保育室の周知と利便性向上に向け
た取組はどのようか。

　  チラシや子育て応援総合サイトなどを通じて周知
している。６年４月からは、保育室の空き情報を市ホー
ムページで公開し、６年度中にスマートフォンでの予
約システムを導入する。今後もＩＣＴ化を進め、社会
の大きな力と知を活かし、利便性を向上させていく。

Q

A

志政会　児嶋 喜彦

病児・病後児保育室の
周知と利便性向上は

　  学校や学校以外の居場所にも通えない児童生徒
に対する学校と市の取組はどのようか。

　  訪問教育相談員が、児童生徒に学びや人と触れ
合う機会を設けるよう努めている。経済的に困窮す
る家庭には、スクールソーシャルワーカーを通じて福
祉面を支援している。６年度は民間施設と連携し、
子どもの心だけでなく身体の健康にも着目し、取組
を進める。

Q

A

志政会　小山　悟

不登校児童生徒への取組は
教  育 教  育

　  学校敷地内で調理した給食を当該校以外の学校
にも提供する親子方式を採用すべきと考えるが、市
の考えはどうか。

　  学校給食の調理方式については、児童生徒数の
さらなる減少や調理員の確保など、様々な視点から
調査・検討した結果、共同調理場方式がふさわしい
と判断した。

Q

A

親子方式による
学校給食の提供について

子育て

　  心肺機能停止者への対応は一刻を争う。学校や
スポーツ施設の屋外等、２４時間、誰もが使用できる
場所にＡＥＤを設置すべきと考えるが、市の対応はど
のようか。

　  市民の命に直接関わるため、２４時間使用可能な
場所への設置が望ましいと考える。設置場所の確保
や風雨対策等の課題があるが、他市の事例を参考に
設置を進めていく。

Q

A

公明党　大石 直樹

誰もが24時間使用可能な
ＡＥＤ設置を保  健

　  市民サービスコーナーを段階的に廃止するとのこ
とだが、市民から意見を聴く必要があったと考える。
市民意見を聴取せず廃止しようとする理由と根拠は。

　  市民サービスコーナーより利便性の高いコンビニ
交付の普及は、市民の生活、事業、活動等に重大な
影響を与えるものではないため、市民参画手続の実
施は不要と判断した。

Q

A

共産党　市川　正

市民サービスコーナーのあり方
行  政

組  織

　  本年４月30日の市長定例記者会見によれば、清水
庁舎が余震で大破した場合、各階の層全体が崩れる
層崩壊の可能性があるとのことだが、清水庁舎にお
ける層崩壊の危険性は。

　  清水庁舎は、地震直後に大きな損傷を受ける柱
や梁の数が多くないことや、余震で層崩壊に至ると
までは言えないという有識者の見解も踏まえ、危険
性は低いと考える。

Q

A

創生静岡　風間 重樹

余震による清水庁舎の
層崩壊の危険性は行  政

　  泡消火薬剤にＰＦＯＳ等を含む泡消火設備の市内
及び市有施設の設置状況と対応は。

　  ＰＦＯＳ等含有の有無は、消防法の規制対象外の
ため市内施設の状況は把握していないが、該当施設
に流出事故時や使用時の対応に関する資料を配布し
周知する。市有施設では９施設に設置され、８年度を
目途にＰＦＯＳ等を含まない泡消火薬剤に交換予定
である。

Q

A

緑の党　松谷　清

ＰＦＯＳ等含有泡消火設備の
設置状況は

　  能登半島地震では、多くの自主避難所が開設さ
れ、車中泊や在宅避難をする被災者もいた。本市の
指定避難所以外の避難者の状況把握に関する課題認
識と今後の取組は。

　  車中泊避難者や、観光や帰省による一時的な滞
在者の状況把握が困難であることが課題と考える。
課題解決に向け、国の検討会などの動向を注視し、
対応を図っていく。

Q

A

創生静岡　石井 孝治

指定避難所以外の避難者の
状況把握と取組は防  災

消  防

市の課題やまちを良くするアイディア、
みなさんからの声や議員の思いを伝えます。
個人質問実施日：令和6年6月27日・28日
質問の一部を抜粋してお知らせします。

個人質問

知りたい× ギカイ！知りたい× ギカイ！
Q u e s t i o n s &  A n s w e r s

屋外施設に設置された AED

公園内駐車場のイメージ（秋葉山公園駐車場）

葵病児・病後児保育室

静岡庁舎の泡消火設備

　  スタートアップ施策により市内企業が成長してい
くことが重要と考える。本事業と市内企業との関わり
はどうか。

　  知・地域共創コンテストやオープンイノベーション
プログラムなどの取組により、スタートアップの知と
地域産業界の力をつなげ、市内企業の成長や雇用機
会の創出など、地域全体のイノベーションの加速を
目指す。

Q

A

スタートアップ施策で
地元企業の成長を経  済

創生静岡　浜田 佑介共産党 内田 　典



9月定例会のお知らせ

会  期　
総括質問開催日 9月26日（木）・27日（金）・30日（月）

会議日程は変更になる場合があります。
HPをご確認ください。
傍聴についてのお問い合わせは調査法制課へ。

9月17日（火）～10月15日（火）
　７月9日開催の研修会では、令和６年５月に本市の観光政策監に就任した山下幸男氏を

講師に迎え、広い視点でとらえた観光施策についてお話しいただきました。

　研修会では、観光施策に関する諸外国の様々な取組に加え、本市の観光の現状や今後

の取組姿勢なども紹介され、議会活動の参考になる貴重な情報を得ることができた素晴ら

しい機会となりました。

議員研修会を開催

観光施策への取組をご紹介いただきました

静岡市観光政策監
山下幸男氏

やました ゆき お

変わり者からみた静岡市の観光と或る視点演題
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市民のみなさんに親しまれる紙面を目指し
ています。紙面についてのご意見・ご感想
をお寄せください。

紙面アンケートにご協力ください
パソコン、スマートフォン、タブレットで
本会議の様子を見てみませんか？
過去の本会議の映像なども配信しています。

本議会をライブ配信しています

こちらは「しずおか市議会 ＆YOU」最終面です。１面からご覧ください。

　令和４年12月に市が実施したアンケート調査では、子どもが雨の日でも

思い切り体を動かして遊べる、広いスペースを望む声が多数ありました。

きっかけは市民から寄せられた声

　このようなみなさんからの声を受け、令和５年の本会議では、子どもの

遊び場に関する質問を行った議員もおり、他都市からも人を呼び込める充

実した施設の整備を求めました。

本会議で議員も要望　

　新しい施設を求める声がある一方、市には廃校施設などの使い道を考

えなければならない施設もあります。様々な話し合いを経て、新設と比べて

スピード感を重視し、既存の施設を活用した遊び場を作ることにしました。

既存の施設を活用し新たな遊び場に

常任委員会って何をしているの？
　常任委員会は、議員が本会議に提出された議案の内容を専門的に話し合うための場です。市の仕事は幅広く、提出される議案の内容も様々です。

そこで、議案をそれぞれの委員会で審査することで、効率的に話し合いを進めています。

　静岡市議会には６つの常任委員会があり、議員はいずれかの常任委員会に所属しています。常任委員会で扱われるテーマの例をご紹介します。
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市民のみなさんの声が形に
特集
2

詳しい内容は
QR コードから

みなさんからの感想
●   雨の日でも無料で遊べる施設があってうれしい！
●   広い駐車場があるので安心です。
●   キッチンカーなどがあると助かります。
●   卓球は人気なので順番を待つスペースがあると
　良いかも。
●   このような施設をもっと増やしてほしい。
●   学校が再利用されて、すごく良いです！

廃校を雨の日も
遊べる施設にリニューアル

ボール遊びも

     楽しめます！

ぴ
ょ
ん

ぴ
ょ
ん

静岡市は、廃校した清水西河内小学校を活用し、令和6年5月から
「西河内子どもの遊び場」を期間限定で開設しました。

小さな子どもも

　安心して遊べます

新しい遊び場は

　いかがでしたか？


